

Precio de los anuncios

Ptas.

En la cuarta plana, cada
lnea de publicación diaria
Rebaja proporcionala al
número de inserciones.
Con motivo de las ferias
Solo se admiten anuncios
hasta las 12 del día de su pu-
blicación

Precios de suscripción

Ptas.

En la isla, un mes ade-
lantado. 150
En el resto de España,
trimestre, id. 500
Ultramar y Extranjero, lo
que corresponda por
aumento de franquía.

Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 18.

Mahón, lunes 24 Enero de 1898

N.º 4930

SECCION POLITICA

A DEFENDERSE, REPUBLICANOS

A la vista de todos están los grandes, extraordinarios esfuerzos que hace la reacción clerical, para dominar en la opinión pública y prevelecer en los destinos de la nación española.

La tenaz infatigable actividad que en el mejor servicio de su causa ponen los reaccionarios, es ciertamente envidiable. Ellos llaman á las multitudes y las congregan; su voz penetra en el hogar de las familias y encuentra eco en todas las clases sociales; ellos interesan con perfidia exquisita en su obra, presentándolo con todos los atavíos más interesantes y seductores, á la mujer, á esa hermosa mitad del género humano, tesoro de todas las ternuras y de los más exquisitos sentimientos; ellos suggestionan á la madre, á esa maestra de la sociedad, que hace hombres, los educa, poniéndoles en la conciencia la simiente moral que germinará en el porvenir; ellos extienden su acción á todas las esferas, y exentos de toda responsabilidad social, por razón de su estado, que les mantiene alejados e indiferentes a las luchas de la vida del hombre que ama, cree y trabaja, censuran, critican y maldicen todo aquello que pugna con sus propósitos de absoluta dominación.

En todas partes se descubren las señales de la influencia reaccionaria, que se extiende soberbia para avasallarlo todo. Observando sus movimientos, se comprende, que la hueste se mueve unida y compacta, marchando al impulso de una sola dirección firme y vigorosa, que sabiamente empuja y avanza hacia la consecución de sus fines.

Cuenta esa reacción, como aliados de valor inapreciable, los grandes prestigios del pasado; con los temores del poder público que transige

con ella y la ampara; con los perjuicios de buena parte de la sociedad que sino la halaga, por el buen parecer la tolera; y con esa punible indiferencia de cuantos la temen y la odian, fuerza formidable capaz de atajarle el paso, pero bastante cándida para distraer su atención en cuestiones de menor cuantía, para caer de bruscas en el primer brillante sueño que le pone, quizá la misma reacción, manteniéndola en constante recelo de sí misma, en perpetua excitación, en continua alarma, en aquel estado de ánimo que genera odios y rencores, divisiones, apasionamientos y guerras civiles.

Cuantas veces los liberales han perdido su arrogancia y los demócratas y republicanos han aparecido dispersos y sin núcleos poderosos, ha intentado la reacción asaltar la fortaleza del poder, para imponerse á todo el mundo.

Así deben juzgarnos, divididos y rotos en este momento histórico en que vivimos, según redoblan sus esfuerzos los reaccionarios.

Si los republicanos, en lugar de andar distraídos por cuestiones de orden muy secundario, en continua disputa por la eterna fábula de los dos conejos, dedicaran su atención, en averiguar, no si son galgos ó si son perdones, que esto no importa; pues todos son enemigos mortales e irreductibles, la profundidad del arraigo que tienen en la sociedad las ideas democráticas, la fuerza colosal que esto representa, y el desarrollo incontrastable de que es capaz bien dirigida y regimentada, otro gallo nos cantara á los devotos de la libertad y del progreso, y otra consideración y otro respeto nos dispensaría esos enemigos de la moderna civilización, de cuyas ventajas se sirven para destruirla y triturarla.

Estamos en uno de los períodos más críticos de nuestra historia, y esta sola consideración debería pesar en el ánimo de los republica-

nos, haciéndoles cautos y perspicaces en la medida que reclaman las necesidades de su existencia seriamente amenazada.

Tienen los republicanos en su seno uno de sus más grandes enemigos, la indisciplina. Porque carecen de la conciencia de su propio valer, descofian siempre de sí mismos y de cuantos les rodean. Los republicanos encuentran muy fácilmente enemigos en sus propios correligionarios, y mientras se dedican á atacarlos con furia, con violencia extraordinaria, no reparan que dejan en paz á sus naturales enemigos, á los reaccionarios; quienes aprovechan esta negligencia para organizarse, tomar posiciones y ganar terreno.

El partido republicano, como todos los partidos nacidos fuera de la legalidad y educados en la conspiración, tiene todavía el horror á la traición, enfermedad moral propia de cuantos viven fuera de la ley.

Suelta cualquier malvado la palabra traición, insinua cualquier envidioso el menor recelo, lanza quien quiera que sea la sospecha ó la duda en el seno de la masa, y todas esas especies estallan como bombas diabólicas, que destruyen ilusiones, matan esperanzas y dispersan las mejores voluntades.

El partido republicano no se mueve como hombre experimentado y dueño de si mismo. Esas voces que se levantan para ponderar las más celestiales abnegaciones, suelen corresponder á pechos en los cuales se guardan desapoderados deseos de renombre y de triunfo. Esos varones justos y pulcros que encuentran manchas en la piel del armiño, no suelen andar muy limpios en su conciencia y en sus intenciones.

Esos que dudan siempre y recelan constantemente, figurándose que un partido político se arma y se monta como la máquina de un reloj que dá la hora cada sesenta minutos y que se para si no se le da cuerda, esos mecánicos de la

democracia, á fuerza de precisar los ajustes de las piezas, suelen no llegar á ninguna parte, ignorantes de las reglas de otra mecánica más efectiva y poderosa, la mecánica moral de las ideas.

Y no digamos la maldita influencia de los descontentos, de los despechados, de los envidiosos, de los que en alas de su ambición, y para abrirse paso, van sembrando de sospechas el camino, con ánimo de agostarlo todo y perderlo, si al fin no se les ofrece gratuitamente la ganancia.

El partido republicano es un partido legal; sus ideas, antes perseguidas, están en las leyes y en las costumbres; casi todo su programa es el programa oficial del Gobierno.

El partido republicano ya no es únicamente el partido de los desheredados y de los humildes. En las clases medias, en las altas, en el Ejército hay muchos republicanos. Hoy á nadie inspira miedo la República; es el partido republicano por sus incorrecciones, por sus divisiones, por su falta de disciplina, quien no inspira completa confianza.

Un vigoroso movimiento de reconcentración, de reorganización y de mútua confianza salvarán al partido republicano, en cuanto éste quiera y lo realice públicamente.

Nos acechan y nos atacan todos los enemigos del progreso y de la República. En vista de esto es necesario, es urgente, que los republicanos se apercibán inmediatamente á defender los ideales democráticos, el porvenir de la libertad y de la patria.

Se acerca la hora de la gran batalla y si el enemigo nos encuentra divididos, en la diversión criminal de nuestras antiguas disputas, cien veces malditas, la victoria será para la reacción y con ella el mayor ludibrio y la mayor vergüenza para esos republicanos que han sabido fiscalizarse, denigrarse, esgrimir á maravilla el insulto y la calumnia, olvidándose de defender con entusiasmo y con fe el honor de su bandera, que es el de la Repú-

blica y el de la civilización moderna.

(La Publicidad.)

SECCION DE NOTICIAS

Últimos Telegramas

Madrid 20, 1'50 m.

En el Consejo de ministros del viernes se arbitrarán recursos para la campaña de Cuba, se resolverá sobre la situación del ejército de operaciones en Filipinas y se nombrarán senadores vitalicios á los señores Macías, Labra y García Molina.

Ha sido jubilado D. Rafael Cabezas, presidente del Tribunal de Cuentas; le sustituirá el señor Chacón.

Dícese en los centros militares que el general Blanco pedirá pronto jefes y oficiales.

Nueva York.—Noticias de la Habana acusan completa tranquilidad.

Washington.—El tribunal de apelación ha confirmado la sentencia condenatoria contra John Harte, dueño de los buques filibusteros «Laura» y «Bermuda», y consignatario de los «Horsa» y «León».

Madrid 20, 9'22 m.

Washington.—M. Eist, presidente de la comisión de relaciones de la Cámara, defendiendo la política de M. Mac-Kinley dijo que éste ha conseguido que España anule el sistema de reconcentración de los pacíficos, la libertad de los súbditos americanos y el relevo del general Weyler, añadiendo que M. Mac-Kinley es amigo de los cubanos, pero que el reconocimiento de la beligerancia daria de recho á España á capturar los buques americanos y precipitar probablemente el rompimiento de las hostilidades.

Madrid 20, 9'46 m.

La prensa de San Fernando dice que con el personal que trabaja en el crucero «Princesa de Asturias» las obras durarán tres años.

Habana.—El señor Goyín se ocupa en redactar el manifiesto que el gobierno insular dirigirá al país cubano.

El general Luque, en un reconocimiento practicado en San Martín Aguairas, hizo 30 muertos á los rebeldes y muchos prisioneros. La tropa tuvo 1 muerto y 4 heridos.

Madrid 20, 9'50 m.

Washington.—En la Cámara de los representantes, M. Williams pidió el nombramiento de una comisión que vaya á Cuba, con objeto de negociar un tratado de paz, amistad y comercio entre los Estados Unidos y la república cubana.

M. Sulzer presentó una resolución, en la que se establecía el plazo de treinta días para poner término á la guerra de Cuba y en caso contrario reconocer la beligerancia de los rebeldes.

Ambas proposiciones fueron rechazadas por anti-reglamentarias.

Madrid 20, 10'50 m.

A consecuencia de las gestiones practicadas por la comisión de la Diputación provincial de Barcelona, el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy una Real orden, en virtud de la cual se concede á los reclutas que se hallen comprendidos en la sección 10º del artículo 87 de la ley de reemplazo y reclutamiento del ejército, una licencia de tres me-

sas para presentar las certificaciones de existencia y embarco de sus hermanos que sirvan en el ejército.

Madrid 20, 5'20 t.

En el Consejo de ministros que hoy se ha reunido bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente, el Sr. Sagasta ha pronunciado un discurso, en el que ha resumido los últimos sucesos ocurridos en la Habana y las impresiones recibidas acerca de la campaña de Cuba. Además se ha firmado la concesión de un crédito de 500.000 pesetas para socorros á las personas perjudicadas por las inundaciones de las provincias de Barcelona, Murcia, Alicante, Valencia, Almería y otras.

En virtud de orden e instrucciones del fiscal del Tribunal Supremo, señor Sanchez Roman, previo conocimiento del ministerio de Gracia y Justicia, señor Groizard, el fiscal de la Audiencia, señor Marton, ha formulado la oportuna denuncia ante el juzgado de guardia en un extenso escrito con la autorización necesaria y acompañado de varios números de los periódicos «El País», «El Progreso» y «El Nuevo régimen», que bajo los epígrafes: «La Inquisición en España» y «Vergüenza Nacional», daban cuenta algunos de ellos, con motivo de una visita hecha por sus redactores, acompañados de un médico, á la Cárcel Modelo, donde se hallan de tránsito para los penados respectivos algunos de los que fueron procesados y condenados por el crimen anarquista de la calle de los Cambios, de Barcelona, en virtud de las manifestaciones hechas por éstos de tratamientos crueles de que dicen haber sido víctimas durante su prisión en Montjuich.

Según tenemos entendido, ateniéndolo lo mismo el ministro de Gracia y Justicia que el ministerio fiscal á lo que el deber y la justicia exigen, han considerado procedente hacer la denuncia de estos graves hechos y proceder á su comprobación, antes que la denuncia de los periódicos que de ellos se hacen eco, sin perjuicio de proceder también con igual energía contra los mismos, en caso de que resultasen calumniosas sus imputaciones.

Madrid 21, 12'15 m.

La sumaria contra el general Weyler ha sido elevada al Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Valladolid.—El hijo del marqués de Tenerife sigue mejorando de su indisposición y el domingo regresará el general Weyler á Madrid en compañía de su hijo.

Washington.—La persona que preguntó al señor Dupuy de Lôme qué haría España en caso de que desembarcaran las tropas yankees en la isla de Cuba, no fué un personaje oficial, sino un periodista.

Paris 19, 5'49 t.

Los estudiantes están más calmados. Una pequeña manifestación ha recorrido por la tarde el barrio de La Latina.

Paris 19, 9'30 n.

Ha habido manifestaciones anti-semitas en Marsella y en Lilla, sin importancia. En Argel los estudiantes quemaron á Zola en efigie. A consecuencia de los tumultos se hicieron 17 detenciones.

Paris 20, 4'10 m.

Washington.—Con motivo de la discusión de los créditos relativos al servicio consular y diplomático, algunos individuos de la Cámara de los representantes presentaron varias proposiciones hostiles á España; pero el presidente de la Cámara las declaró inadmisibles, por ser ajenas á la cuestión de que se trataba.

De operaciones

Madrid 22, 9'40 m.

Habana.—Sabiendo el general Giménez Castellano que el gobierno incorrecto se encontraba en Sierra Cubita, dispuso una operación en la cual tomaron parte 220 soldados de infantería, 450 de caballería y 2 cañones.

Un combate

Madrid 22, 9'45 m.

La partida Monteagudo entró en el pueblo Esperanza (Villas). El comandante militar dividió en tres grupos las fuerzas disponibles y rechazó á los rebeldes.

Estos tuvieron 9 muertos y 30 heridos.

Las tropas, un muerto y un herido.

En la Cámara de Washington

Madrid 22, 10'10 m.

Washington.—Mr. Clark pronunció un violento discurso declarando que los Estados Unidos dominan el hemisferio occidental.

Después surgió un incidente personal entre el presidente de la Cámara y Mr. Bacley.

De Cuba.—Noticias oficiales

Madrid 22, 12'1

Un telegrama oficial de Cuba confirma los encuentros tenidos con los rebeldes en Sierra Cubitas y en Esperanza.

El general Blanco ha felicitado al general Castellano por su brillante operación y ha elogiado á las tropas por su inmejorable espíritu, por su valor y por su sufrimiento.

De Nueva York

Madrid 22, 1'45 t.

El «Heraldo» publica un despacho de Nueva York diciendo que el cañero «Helena» surca el océano camino del Asia.

Se ha ordenado que se detenga en Lisboa para ponerse á las órdenes de Mr. Woodford.

Notable movimiento en otros buques. Algunos van al mar de las Antillas.

Concesión

Madrid 22, 7' n.

Sábase oficialmente que se concederá la cruz laureada de San Fernando de tercera clase con la pensión anual de diez mil pesetas al general señor Primo de Rivera.

S. M. la Reina ha enviado á uno de sus ayudantes á felicitar á las hijas del indicado general.

Fallecimiento

Otras noticias

Ha fallecido en Cuba el marqués de Cienfuegos.

El cardenal Rampolla ha telegrafiado al señor Guillón accediendo á que continúe haciendo el descuento en los haberes del clero.

Se ha hecho por completo restablecido el general Lachambre.

Suspensión

Madrid 22 10'10 n.

Se ha suspendido el indulto de los voluntarios que se alistaron para Cuba con objeto de que se les perdona el haber ocultado su edad para

no entrar en sorteo.

A éstos se les indultará cuando termine la guerra.

Con motivo de ser mañana la festividad de S. M. el Rey se han iluminado esta noche las fachadas de los edificios públicos.

MAHÓN

Por la Dirección general de Establecimientos penales ha sido declarado cesante del cargo de vigilante interino de la cárcel de este partido Diego Petrus García.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se ha recibido el certificado de defunción del soldado Juan Pons Sintes natural de esta isla, que falleció á bordo del vapor correo «María Cristina» en la travesía de la Habana á la Coruña.

Dicho soldado procedía del ejército de Cuba y venía á la península por enfermo.

Acompañamos en el sentimiento á su familia.

En el casino del Consejo se pondrá en escena para la función de mediodía que ha de tener lugar el miércoles próximo la zarzuela en 3 actos

DOÑA JUANITA.

Se reservarán las localidades á los señores abonados hasta las doce del día de la función.—A las 8 y media, siendo la noche sábados.

Ayer y hoy se ha visto la plaza de la Pescadería bastante surtida de pescado, debido á que ha cesado por completo el tiempo borrasco que hacía unos cuantos días reinaba en esta zona, al que ha sucedido unos días apacibles, deseando por nuestra parte que estos se prolonguen, a fin de que la gente de mar pueda dedicarse á sus habituales faenas.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Tarragona, el pailebot «Unión», propiedad de los Sres. Huguet y Maspoch.

Aviso al comercio:

El baile celebrado anoche en el antiguo local del disuelto casino El Recreo, vióse en extremo concurrido, pues á pesar de lo vasto de aquél salón, á duras penas se podía dar un paso sin tropezar con las numerosas parejas que lo tenían invadido en su totalidad.

Esto no obstante, reinaba el orden y compostura que es de costumbre en nuestras reuniones.

La velada celebrada anoche en el casino El Isleño vióse bastante concurrida, mereciendo una regular interpretación por parte de los niños que forman la compañía infantil, las dos zarzuelitas en un acto puestas en escena.

El baile que siguió á éstas estuvo animadísimo, prolongándose hasta hora avanzada de la noche.

Sabemos que la citada compañía ha de pasar á dar durante lo que resta de Carnaval, tres funciones en el teatrillo que existe en la Aldea de San Clemente de este término municipal.

A las seis de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente

del de Palma el vapor correo «Ciudad de Mahón», siendo portador de la correspondencia, 11 pasajeros y carga.

En el citado buque ha regresado nuestro paisano y amigo Ignacio Ribé Capó, sargento de infantería, procedente del ejército de Cuba, que viene con licencia por enfermo.

Dámosle la más cordial bienvenida.

Se nos suplica la inserción de las siguientes líneas:

Llamamos la atención del Sr. Alcalde de esta ciudad, sobre el hecho de haberse establecido en el dia de hoy una casa de mancebia en la calle de San Nicolás n.º 16, y en el trozo comprendido desde la de Santa Catalina á la de Santa Teresa por ser sitio que según acuerdo de la Corporación Municipal no pueden establecerse en él, nuevas casas de leñocino.

Por tratarse pues, de un hecho que contraviene un acuerdo reciente tomado por el Municipio, esperamos que el Sr. Bia'e tomará cartas en el asunto, haciendo no quede impune la infracción que denunciamos.

Animada estuvo la función celebrada el sábado en el Casino Unión Republicana.

La compañía que dirige el Sr. Nuñez cada día se hace más acreedora á los aplausos que se le prodigan y la concurrencia va aumentando en cada espectáculo. Ciero es que se escogen las mejores obras del repertorio y que este no puede ser mejor.

«La Bofetada» fué la obra que se representó y en la que todos los artistas sacaron su parte correspondiente de los entusiastas aplausos con que fué recibida, distinguiéndose en particular los Sres. Nuñez y Serrano.

Con el fin de fiesta se pasó un rato delicioso y una vez terminado despidiéndose las familias dándose cita para el sábado próximo que se representarán las mismas obras que puso el Sr. Nuñez para su beneficio, esto es, «Jorge Sullivan» y «Cara o Cruz» producciones ambas que superan á todo elogio y con las que se distingue toda la compañía del Principal.

Muy satisfecha salió anoche la numerosa concurrencia que acudió en el Principal. El Sr. Nuñez ve coronados sus esfuerzos con el favor cada día creciente que el público le dispensa. El aplaudido actor no equivocarse, ha dado en poner en una misma noche dos grandes obras de género distinto, ayer el que gusta de efectos dramáticos y de situaciones que hieren las delicadas fibras del corazón, pudo admirar «La Dolores» del malogrado Feliu y Codina, y el que fué al Teatro con la intención de reírse, no se quedaría corio saboreando la graciosísima comedia de Vital Aza, «El Sombrero de Copas». Esto es trabajar y así se ganan los públicos contra viento y mareas.

De la ejecución que les cupo á estas dos joyas literarias, hablen por nosotros los aplausos que el público les otorgó. A que cansar á nuestros lectores con decirles que el Sr. Nuñez hizo un buen Lázaro y á la vez un simpático D. Nemesio, que la Sra. Roig tuvo arranques felicísimos en «La Dolores», y que también estuvo muy en carácter con la batarra, hija del Sr. Polvorilla, que el señor Serrano estuvo bien y que el señor Barbosa tampoco estuvo mal, que el Sr. Salvador dió con el tipo de Celemín y en una palabra que el conjunto nos pareció superior, baste con

dicir que en una y otra obra, los aplausos se sucedieron y que en casi todos los finales de actos tuvo que presentarse en escena la compañía.

Siga el Sr. Nuñez por este camino, con la seguridad de que á la postre se encontrará con resultados positivos.

Para el jueves, beneficio de la simpática y aplaudida actriz Sra. Roig se anunció la preciosa obra del célebre Galdós titulada «La de San Quintín» y la festiva comedia «Nicolás».

Con decir que la Sra. Roig ha sido desde un principio la niña mimada de la compañía, dicho se está que el teatro se verá el jueves concurridísimo.

En el Consejo. — Otro lleno extraordinario acudió anoche á oír la bella partitura de Arrieta y Camprodón; «Marina» estuvo mejor interpretada y mejor puesta que la primera vez. La Sra. Alcazar estuvo más trabajadora y se asemejó un poco más á la protagonista, que la noche del estreno.

Sobresalió durante la ejecución de la obra el cuarteto y el concertante final del primer acto, y el precioso coro «Entre la bruma y la espesa neblina», el cual, al repetirse, debe variarse la letra, si mal no recordamos. ¿No es verdad maestro Villalonga?

La pieza final «Ya somos tres» gustó y fué de la aprobación del público que oía satisfecho los chistes y trama de la obra. Fué aplaudido el dúo que canta la Alcazar y Toldos. Los demás artistas muy bien.

Nota bene: Una deliciosa velada, mucha animación, muchas caras bonitas, una música agradable y después... un restaurant muy bien surtido, en donde abundan escojidos manjares y suculentos guisos.

«La Marítima» compañía mabonesa de vapores nos ha facilitado para su publicación los siguientes telegramas:

Barcelona 24, 9 m.

Fondeado «Menorquín» las seis sin novedad. — Ginart

ATENCIÓN CARGADORES

A úlimos de la presente semana saldrá del puerto de Barcelona para el de ésta, la goleta «San Jaime», su patrón D. Miguel Pons. Admite carga y pasajeros.

Despacho en Barcelona, Sres. Torres y Grau, Consulado 2 bis.

1898
Hoja del Calendario para mañana

Enero 25 Martes

La Conversión de San Pablo, apóstol y del Beato Ramón Lull.

Sale el sol á las 7'14.—Pónese á las 5'12.

Luna: Sale 8'59 M.—Pónese 8'00 N.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 24
De Palma vapor-correo «Ciudad de Mahón», capitán don Bernardo

Cabot, con 19 tripulantes, 11 pasajeros efectos y balaje.

De Tarragona, paill. esp. «Unión», pat. Jaime Enseñat, con 6 trips y efs.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 22, t.

Los edificios públicos ostentan colgaduras con motivo de la paz en Filipinas.

Los bandoleros marroquíes han causado grandes atropellos en la frontera de Argelia.

Madrid 22, n.

Un cañonero americano ha recibido orden de dirigirse á Lisboa para comunicarse con Mrs. Woodford, mientras que otros buques de guerra la han recibido de ir inmediatamente á estacionarse en aguas de Cuba.

Durante las últimas operaciones los rebeldes han tenido 74 muertos, habiéndose presentado 164 con armas y municiones.

Madrid 22, n.

El manifiesto silvelista, firmado á la vez por Martínez Campos, Pidal, Azcárraga, Cos Gayón y Silvela, promete respetar la autonomía y las reformas de descentralización.

Dícese que en breve se dividirá el Gobierno general de la isla de Cuba, estableciéndose los Gobiernos Civil y el Militar. Anádese que en tal caso este último quedaría á cargo del general Blanco, entregándose el mando del ejército al general Martínez Campos.

Madrid 23, m.

Según parece el Ministro de la Guerra trata de reformar la ley de reemplazos, á cuyo efecto ha redactado un nuevo proyecto que someterá á la aprobación de las Cámaras tan luego como éstas se reunan.

En el último Consejo los Ministros se lamentaron de la actitud que va tomando el Gobierno de los Estados Unidos con España.

Ha quedado terminado el conflicto promovido por los estudiantes de Valencia.

Madrid 23, m.

El cañonero americano que ha recibido orden de ir á Lisboa es el «Elena» y los que van al mar de las Antillas son los torpederos «Castine» y «Cincinatti». Otros buques de

la división naval de los Estados Unidos se hallan dispuestos á zarpar al primer aviso.

Madrid 23, t.

Se ha concedido la cruz pensionada y laureada de San Fernando al general Primo de Rivera.

El infante D. Antonio ha llegado á Madrid y asistirá á la recepción oficial.

En la Cámara de diputados de Francia se ha promovido un escándalo mayúsculo entre socialistas y conservadores con motivo de una proposición presentada para que se publique el informe del capitán Lebrun sobre el asunto Dreyfus.

Madrid 23, t.

Se han firmado los decretos de indulto con motivo de ser hoy el Santo de S. M. el Rey.

Dícese que los gastos que ha ocasionado la residencia de los cabecillas filipinos en Hong Kong, ascienden á 800.000 pesos.

Madrid 22, n.

Un despacho de origen filibusterio de la Habana dice que los insurrectos volaron con dinamita el campamento español de Júcaro, resultando el cuartel destruido por completo e innumerables soldados muertos y heridos.

Madrid 24, m.

En Argel durante la noche última continuaron los desórdenes, habiéndose incendiado esta madrugada algunos almacenes. En la isla Elitas las tropas dieron varias cargas á la bayoneta.

Cotización Oficial

Madrid 22 Enero 4'00 t.

4% interior	64'85
— exterior	80'85
Amortizable	77'20
Cubas 1886	93'60
— 1890	77'10
Banco Español	416'50
Tabacalera	22'00
París á la vista	33'35 á 33'25
Londres id.	33'60 á 33'62
Aduanas	97'25
Filipinas	97'40

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Din. Pap.

Industrial Mahonesa	00'00	20'00
Banco de Mahón	34'00	35'00
Eléctrica Mahonesa	00'00	40'00
Soc. gen. Alumbrado	102'00	103'00
Marítima	00'00	00'00
Maquinista Naval	95'40	98'00

Para alquilar

Lo es la casa n.º 4 de la calle de Deyá. Darán razón calle Gracia número 33.

ADMINISTRACIÓN:
calle Nueva n.º 25
IMPRENTA: Calle de San José 69

Aviso

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

BERNARDO FABREGUES Y SINTES

Despacho: calle Nueva núm. 25.

En el citado establecimiento, se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos, tanto políticos como literarios y especialmente de MODAS.

Se venden objetos de escritorio y las acreditadas tintas inglesas de STEPHENS.

Se admiten toda clase de trabajos de imprenta y encuadernación. TARJETAS DE VISITA con prontitud y elegancia.

Único punto de venta de las obras referentes á la Historia de Menorca.

Corresponsal exclusivo de la casa editorial de los Sres. Montaner y Simón, de Barcelona.

Talleres: calle de San José núm. 69.

Reemplazo de 1898

LIBERACIÓN DEL SERVICIO MILITAR ACTIVO
La Unión Española
SOCIEDAD COMANDITARIA

Rambla de las Flores, 17, pral., Barcelona
Esta compañía es la única que redimió á los excedentes de

cupo de 1894.

Mediante la cuota abajo expresada, el mozo inscrito será subvencionado á metálico ó liberado del servicio militar que le corresponda para la Península ó Ultramar, tanto en el primer llamamiento después del sorteo, como en los sucesivos que se decretan durante todo el tiempo de activo redimible, y sea cual fuere el cupo llamado á filas, la Compañía queda responsable de la liberación.

Cuota al contado: Ptas. 1.100

Cuota en dos plazos:

Abonando el 1.º antes del sorteo Ptas. 600 Ptas. 1.200

Id. el 2.º el 1.º Julio próximo. 600

Condiciones y demás detalles para Menorca:

DEVÁ, i.—MAHÓN

PARA VENDER

Lo está la magnífica casa recién construida de la calle de Sta. Eulalia núm. 56, con vistas al puerto.

Se dará por módico precio.—Informes en la misma.

TRASLADO

D. Miguel Aleñar, abogado y notario, ha trasladado su despacho de la calle del Castillo á la de Morenas 20.

Aprovechad la ocasión

Por tener que ausentarse su dueño se hallan para vender, completamente nuevos, los siguientes muebles:

Una consola alemana.

Un armario espejo.

Un bufete-comedor.

Un paragüero de nogal con espejo.

Un piano.

Cortinajes de tapicería.

Calle de Santa Eulalia, 37

FARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, BARCELONA

Consulta de 11 á 16 por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está generalizado, por la facilidad con que limpian el cuerpo de los malos humores sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo género de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puedes perjudicar. Son tan finas, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la mano que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de esto mago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitations, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores, así internos como externos, recomendamos eficazmente el Extracto Anti-Herpético de Dulcamara compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéro y Sifilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenereo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubreones, estrechez, y demás afecções por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, Fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífrico Saint Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.